

Sommaire

02	Editorial
03-05	Génération
06	Formation
07	Décanat
08	Eglise
I-VIII	Cahier romand
09-12	Agenda paroissial
13	Vie des paroisses
14	Livre de vie
15	Horaires Adresses
16	Méditation

Comment comprendre la baisse...

... des vocations en Europe?

PAR LE CHANOINE PHILIPPE AYMON
PHOTO: WIKIMEDIA COMMONS

Lors d'une rencontre avec trois pasteurs.es des paroisses réformées de Suisse romande, ces derniers.res partageaient leur souci du manque de relève pour le corps pastoral protestant. J'ai alors fait la proposition suivante: «*Il faut peut-être autoriser le mariage des pasteurs.es?*» Mais c'était déjà fait...

J'espère que la question chez nous n'est pas celle du célibat. Dans une société où plus de la moitié des mariages finissent en divorce, sans parler des unions libres qui précèdent le mariage officiel, ne cherche-t-on pas à refiler aux prêtres et religieux «*un truc qui ne marche pas?*»

Mais, comme la question est posée, il est possible que le problème ne soit pas les vocations, mais l'Europe. Que reste-t-il de la foi et de l'espérance chrétienne dans ce vieux continent marqué par le confort et la dénatalité? Dans une société où la spiritualité n'a de valeur que comme quête d'un bien-être supplémentaire, où Dieu est une idée et plus une présence, qui aurait l'idée saugrenue d'embrasser une vocation religieuse?

De plus, la question des vocations est le «*marronnier*» de l'Eglise: elle revient régulièrement et lui donne l'occasion de se regarder le nombril, au lieu de regarder la réalité. Elle compte les sorties d'Eglise et refuse de regarder ceux qui y sont sans plus y être. Comment peut-on attraper la vocation quand un enfant arrive à la confirmation, s'il y arrive, en ayant participé à une quinzaine de cours de catéchèse et un peu moins de messes? La vocation est une rencontre avec le Christ, pas la réception d'un sacrement!

Le problème n'est pas Dieu qui oublie d'appeler ou un manque de générosité du côté de ceux qui devraient répondre. Le problème c'est notre pastorale incohérente, sociologique et vide d'une véritable rencontre avec le Christ.

«**Que reste-t-il de la foi et de l'espérance chrétienne dans ce vieux continent marqué par le confort et la dénatalité?**»



La vocation est une rencontre /
La Vocation de saint Matthieu,
Caravage 1599/1600, église
Saint-Louis-des Français – Rome.

IMPRESSUM

Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51
1890 Saint-Maurice

Directeur

Yvon Duboule

Rédacteur en chef

Nicolas Maury

Secrétariat de rédaction

Nicolas Maury
Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36
E-mail: bpf@staugustin.ch

Service publicités

Saint-Augustin SA
CP 51
CH-1890 Saint-Maurice

Abonnement

Journal des Paroisses
Rue Saint-Guérin 3, 1950 Sion | Tél. 027 323 68 20
IBAN: CH71 0900 0000 1763 1382 8
Fr. 40.- | De soutien: Fr. 50.-

Rédaction locale

Jean-Hugues Seppéy, Chanterie 2, 1950 Sion | Tél. 079 442 09 35

Equipe de rédaction

Marie-Renée Clivaz, Philippe D'Andrès,
Antoine Gauye, Régis Micheloud,
David Roduit, Jean-Hugues Seppéy

Maquette

Essencedesign SA, Lausanne

Couverture

Simon et Valentin Roduit, ainsi que Christian Thurre,
se sont allongés pendant la litanie des saints lors de leur
ordination à Saillon en juin 2021.
Photo: Bernard Hallet/cath.ch